



入場者数は17万人を超える  
出展者数は内外の約1100企業・団体に

- ねぶたが舞った“JAPAN NIGHT”
- 「旅と文化」を熱く語った国際観光フォーラム
- 各種業界セミナー、展示商談会も盛況

第1回ジャパン・ツーリズム・アワード 大賞に瀬戸内国際芸術実行委員会

ツアーグランプリ 2015 国土交通大臣賞は昭和観光社が受賞

特集・ツーリズムE  
世界に示した「大  
出展者数、入場者



### ツアーグランプリ 2015

旅行業における企画力やマーケティング力の向上と「観光立国」に寄与することを目指して、海外旅行・国内旅行で最も優れた企画旅行（募集型・受注型）を催行した旅行会社 8社 10組を表彰。国土交通大臣賞には昭和観光社が輝き、国内旅行では初めての同賞の受賞となりました。（8ページに詳細）



## ツアーグランプリ2015



「ツアーグランプリ2015」受賞者と兼高かおる委員長（前列・中央左）はじめ審査委員の皆さん

## ツアーグランプリ2015 10ツアーを表彰 国土交通大臣賞は国内・訪日で初の昭和観光社

JATAは9月26日、「ツーリズムEXPOジャパン2015」の会場で「ツアーグランプリ2015」の表彰式を開催しました。ツアーグランプリは、旅行業における企画力やマーケティング力の向上と観光立国の推進に寄与することを目的に、海外旅行と国内・訪日旅行で最も優れた企画旅行（募集型・受注型）を表彰しています。今年度は、国内・訪日部門から初めて選ばれた国土交通大臣賞をはじめ、10ツアーが受賞しました。

### ◎国土交通大臣賞

「心の翼 温泉入浴・現地ヘルパー手配ツアー」／昭和観光社  
平森良典 代表取締役

バリアフリー旅行というテーマで21年間ツアーを催行してきましたが、ハード面はもちろん、お客様に感動していただくソフト面でも、観光産業だけでは成り立ちません。地域の人口の小さい町にある温泉地では、ヘルパーの事業所はほとんど存在せず、お客様の声に応えるために20件前後の相手先に連絡します。介護保険事業ではありませんから、ツアーも実費の契約となってしまいます。「これからの社会に必要なお手伝いですから、ご協力をお願いします」という積み重ねを1年間繰り返して、今回の受賞となりました。全国の旅行会社が同様の取り組みをできるような業界・社会になって欲しいと願っています。



◎国土交通大臣賞：  
国土交通大臣賞を受賞した昭和観光社の平森良典代表取締役（左）と蝦名邦晴 観光庁次長